
Mesdames, messieurs, 

 

Ce soir, Joch, notre commune a pris les couleurs de la République. 

Nous célébrons ici ensemble sur cette place ce que nous avons de plus cher : la France et ce que 

nous sommes : les citoyens d’un pays qui, il y a plus de deux cents ans, ont pris leur avenir en 

main pour se doter d’une des premières et des plus belles démocraties modernes. 

Notre démocratie mérite d’être préservée, protégée et encouragée, c’est l’objet de notre fête 

nationale qui commémore la fête de la Fédération mais aussi évidemment la Prise de La Bastille, 

acte de naissance de la Révolution Française, le 14 juillet 1789. 

La France, cette démocratie que bien des peuples de par le monde, nous envient, existe par des 

symboles : 

Un drapeau, notre drapeau « bleu, blanc, rouge ». 

Une belle devise « Liberté, Egalité, Fraternité ». 

Mais aussi, la statue d’une femme : Marianne.  

Une Marianne généreuse qui a fait plus que son possible pour élever la condition des femmes 

et des hommes par tous les moyens et tout particulièrement par l’éducation ouverte à toutes et 

à tous.  

Une Marianne aimante qui s’est toujours efforcée de rendre le monde meilleur et a su être pour 

beaucoup d’opprimés une terre de refuge et d’asile. 

Une Marianne qui ne demande qu’à devenir encore et toujours plus belle, plus attrayante, plus 

juste. 

Chaque ville, chaque village marque ce soir en fêtant le 14 juillet son appartenance à un pays 

la France, mais nous sommes aussi européens. 

Jusqu’à présent il semblait acquis que la paix puisse être maintenue durablement sur tout le 

continent européen. 

Hélas, les récents évènements en Ukraine sont venus nous montrer qu’il faut et qu’il faudra 

constamment être vigilants pour pouvoir conserver ce qu’il y a de plus beau : La paix sur notre 

continent, la paix en France, la paix partout dans le monde. 

La France est certes faite de peuplements successifs que l’histoire a amenés sur son sol mais 

elle a la plus belle des unités, la plus désintéressée des unités et la plus humaine : l’unité du 

cœur. 

Sachons garder en mémoire tous ceux qui, au cours des siècles, se sont battus pour garder la 

liberté de la France. 

Qui que nous soyons, sachons reconnaître que nous devons bien trop à La France pour un jour 

cesser de l’aimer,   

 



Sachons, chaque jour, bien peser la chance d’être en France et le bonheur d’en être le citoyen. 

Pour prouver cet amour, cette fidélité à notre terre il est essentiel que nous ayons à cœur de nous 

retrouver dans la joie d’une fête comme celle du 14 juillet. 

Démocratie, paix, liberté, égalité, fraternité… 

Au vu des divers événements de ces derniers mois, nous devons tous être conscients que ces 

valeurs magnifiques peuvent être fragiles et que nous devons toujours veiller à ce que nous 

puissions les conserver, les chérir. 

Chacun de nous, à son niveau, peut et doit y contribuer : 

Respectons nos maires et tous les élus de la République, trop souvent, agressés physiquement, 

verbalement ou diffamés sur les réseaux sociaux. 

Respectons et remercions nos sapeurs-pompiers, nos forces de l’ordre, policiers et   gendarmes, 

qui font toujours preuve de dévouement et de courage pour préserver notre sécurité sur 

l’ensemble du territoire. 

Respectons et remercions aussi nos militaires qui assurent, au péril de leur vie, en France et 

ailleurs le maintien de notre paix. 

Respectons et remercions tous ceux qui, dans leur travail, leur fonction, salariés ou bénévoles, 

soignants et enseignants, œuvrent pour le bien de notre pays. 

Mesdames, messieurs, je suis, encore cette année, heureux et fier de vous voir ici toujours aussi 

nombreux pour exprimer ensemble le bonheur de vivre dans notre beau pays. 

Ce pays qui n’est peut-être pas toujours la terre de nos ancêtres mais dont nous souhaitons 

qu’elle soit celle de nos enfants qui pourront y vivre dans la paix, la liberté, l’égalité et la 

fraternité. 

Vive la république, vive la France et vive Joch. 

 

  


